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PDI CONTINÚA INVESTIGANDO SU MUERTE 

DECENAS DE 
PERSONAS DESPIDEN 

A TOMÁS BARRAZA
En la tarde de este viernes fue entregado el cuerpo del joven de 19 años, 
quien falleció el pasado miércoles tras un confuso incidente en un bus 
interurbano. Sus restos fueron trasladados desde el Servicio Médico Legal 
en La Serena hasta Ovalle, donde, actualmente, está siendo velado. 02
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A eso de las 18:00 horas el cuerpo de Tomás Barraza Osses llegó a la parroquia San Francisco de Asís donde se lleva a cabo su velatorio. 
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Decenas de personas llegan a 
despedir a Tomás Barraza Osses

PDI CONTINÚA CON LA INVESTIGACIÓN PARA ESCLARECER SU MUERTE

En la tarde de este viernes fue entregado el cuerpo del joven 
ovallino de 19 años, quien falleció el pasado miércoles tras un 
confuso incidente en un bus interurbano. Sus restos fueron 
trasladados desde el Servicio Médico Legal en La Serena, 
hasta la parroquia San Francisco de Asís en la población 
Limarí de Ovalle, lugar en que se lleva a cabo su velorio. Este 
domingo en tanto, se realizarían sus funerales. 

Conmoción hay en Ovalle y toda la 
Región de Coquimbo por la muerte 
del joven de 19 años Tomás Barraza 
Osses, quien falleció tras un confuso 
incidente en un bus interurbano. 

En la tarde del pasado lunes 14 de 
agosto este joven ovallino se dirigía 
desde La Serena a Ovalle, y por cau-
sas que aún están en investigación, 
terminó abandonado en la Ruta D-43, 
a la altura de Lagunillas, con lesiones 
de gravedad. 

Por esta razón fue trasladado al 
Hospital San Pablo de Coquimbo, 
lugar en donde finalmente falleció 
el miércoles 16 de agosto. 

En ese momento la Fiscalía instruyó 
a la Brigada de Homicidios de La 
Serena para la investigación del caso, 
la cual aún continúa. 

EMOTIVO VELORIO 
Este viernes fue entregado el cuer-

po de Tomás Barraza Osses a sus 
familiares. 

En primera instancia, estaba pre-
supuestado que a eso de las 14:00 
horas comenzará el recorrido desde el 
Servicio Médico Legal en La Serena, 
hasta la parroquia San Francisco de 
Asís en la población Limarí de Ovalle, 
en donde finalmente sería velado. 

Pero por diferentes razones, final-
mente el cuerpo fue entregado pa-
sadas las 16:00 horas, y recién, dos 
horas más tarde, pudo llegar hasta la 
capital limarina. 

En las afueras de la capilla esperaba 
un gran número de personas, entre 
familiares, vecinos, amigos, profesores 
y compañeros del Colegio Santa María.

Una vez llegada la carroza las lá-
grimas cayeron por los rostros de 
los asistentes, quienes se abrazaban 
para lograr consuelo en este difícil 
momento.  

La jornada tuvo un grado de emotivi-

dad adicional, ya que la familia quiso 
homenajear a Tomás con la solidaridad 
que él siempre mostró. Es por eso 
que se solicitó a los asistentes que 
acudieran al velorio con alimentos no 
perecibles, los que serán donados a los 
más necesitados en los próximos días. 

En ese contexto, cabe recordar que,  
en vida, Tomás pidió donar sus órganos 
una vez que falleciera, deseo que fue 
cumplido. 

ÚLTIMO ADIÓS 
En primera instancia, la familia tenía 

la intención de cremar el cuerpo del 
joven. No obstante, esto no se ha 
confirmado, y se baraja la opción de 
darle sepultura. 

De esta manera, el funeral se rea-
lizaría este domingo 20 de agosto, 
pero esta posibilidad tampoco había 

LUCIANO ALDAY

sido confirmada hasta el cierre de 
esta edición.

HOMENAJES 
Cabe señalar que, desde diferentes 

partes y a través de redes sociales, 
se homenajeó a Tomás Barraza, como 
por ejemplo, el mismo Colegio Santa 
María, establecimiento en donde este 
joven ovallino estudió. 

“Confiando en Dios y en la Virgen 
María, esperamos que todo el apoyo 
que podamos entregarle, ya sea me-
diante pensamientos positivos y/u 
oraciones, puedan llegar al corazón 
de todos aquellos que compartieron 
con Tomás”, señaló el comunicado 

del colegio. 
Desde la Municipalidad de Ovalle 

también tuvieron palabras en este difícil 
momento. “La Ilustre Municipalidad de 
Ovalle, a través de su alcalde Jonathan 
Acuña Rojas y el Honorable Concejo 
Municipal expresan sus condolen-
cias ante el sensible fallecimiento 
del joven ovallino, Tomás Barraza 
Osses. Q.E.P.D.”, apuntaron desde la 
casa edilicia.

De igual forma, diversas personas se 
sumaron a las condolencias a través 
de redes sociales, reiterando de paso, 
el llamado a que posibles testigos del 
hecho puedan entregar su declaración a 
las autoridades competentes, para que 
así, se pueda esclarecer lo sucedido.

Un gran número de personas acompañó a la familia en este difícil momento. LUCIANO ALDAY
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Preocupación por seguridad en 
Recoleta tras robo a sede social

MUNICIPALIDAD COMPROMETE CÁMARA DE SEGURIDAD Y REFORZAR PATRULLAJES MIXTOS

Antisociales sustrajeron 
diversas especies desde la 
sede vecinal esta semana, 
situación que enciende las 
alarmas de los vecinos del 
sector, quienes temen que 
esta localidad ovallina se 
transforme en un foco de 
delincuencia, al estar a un 
costado de la carretera, lo 
que facilitaría la huida de los 
ladrones. 

A comienzos de esta semana la sede 
vecinal de Recoleta sufrió un robo, 
en donde un grupo de antisociales 
sustrajeron diversas especies que 
habían quedado guardadas en el lugar 
tras la celebración del Día de la Niñez. 

Los antisociales lograron robar equi-
pos musicales, loza, proyectores, 
fogones, dinero en efectivo, y hasta 
regalos para los niños del pueblo, lo 
que es avaluado en aproximadamente 
un millón de pesos, “pero el daño no 
es tanto el valor monetario, sino que 
la utilidad que prestaban estos ob-
jetos a la junta de vecinos, con estas 
cosas uno hace diversas actividades”, 
declaró el presidente de la Junta de 
Vecinos de Recoleta, Cristian Ogalde. 

El dirigente vecinal comenta que ya 
cuentan con algunas pruebas, como 
vídeos de unas cámaras de vigilancia 
privadas del sector, “este hecho ocurrió 
en la madrugada del lunes. Según las 
cámaras de vigilancia que hay en el 
sector, se vio un vehículo entrar al 
pueblo, para luego irse a eso de las 6 
de la mañana. Hay vecinos que vieron 
el vehículo estacionado al lado de 
la sede, pero no se percataron que 
estaban robando. Yo me enteré en la 
mañana, cuando vecinos me llamaron 
al ver que la chapa de la puerta estaba 
mala. Yo fui hasta la sede y pude ver 
que estaban las protecciones rotas, 
tras eso fui a hacer la denuncia a 
Carabineros”, indicó. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Delincuentes forzaron la protección de la sede social de Recoleta, para robar diferentes 
especies de su interior. 

EL OVALLINO

INSEGURIDAD

En este sentido, Cristian Ogalde 
teme que en el pueblo aumenten 
este tipo de delitos, ya que antes no 
ocurría estas situaciones, “nos causa 
mucho cuidado que este robo haya 
ocurrido ahora, porque antes la sede 
vecinal estaba mucho más precaria, 
ahora tenía protección y pese a eso 
vinieron a robar. También nos llama 
la atención que el vehículo estuvo 
varias horas en el pueblo”, apuntó. 

De esta manera, comenta que las 
características de Recoleta podrían 
facilitar el accionar de los delincuen-
tes, “estamos a orillas de la carretera, 
cualquiera entra a robar y luego tiene 
libre acceso para escapar al norte 
hacia La Serena o al sur hacia Ovalle, 
pueden escapar en alta velocidad, no 
es como en caminos de tierra que 
les sería más dificultoso escapar”, 

sostuvo el dirigente vecinal. 
Ogalde declara que la comunidad 

está evaluando medidas para to-
mar como vecinos, aunque también 
confían en el trabajo que realizan 
las autoridades, “nosotros tenemos 
buena comunicación con seguridad 
pública del municipio, si nosotros 
llamamos ellos vienen, pero por la 
distancia pueden llegar más tarde, 
pero sabemos que están viniendo a 
dar algunas rondas, eso nos da un 
poco de tranquilidad. Pero de igual 
manera estamos viendo la forma de 
comunicarnos entre los vecinos, tener 
una especie de alerta, no queremos 
desconfiar de todas las personas, 
pero son medidas que vamos a tener 
que tomar”, sostuvo. 

MEDIDAS DEL MUNICIPIO 
Desde la Municipalidad de Ovalle 

informaron que se están evaluando 
diferentes medidas de seguridad 
en toda la comuna, en donde está 
considerada la localidad de Recoleta. 

“Hemos estado estudiando, junto 
a la dirección de Seguridad Pública 
precisamente los lugares donde se 
registran mayores robos a la propiedad 
pública y privada. Y hemos decidido 
instalar una cámara de alta definición 
en las próximas semanas en Recoleta 
para evitar que se sigan registrando 
robos en el sector”, señaló el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña. 

Junto con ello, el jefe comunal ova-
llino agregó  que “estamos reforzando 
las rondas mixtas que realiza personal 
de Seguridad Pública Municipal y 
de Carabineros con el objetivo de 
entregar una mayor sensación de 
seguridad a los vecinos y prevenir 
posibles delitos”.

“ESTAMOS A ORILLAS DE LA 
CARRETERA, CUALQUIERA 
ENTRA A ROBAR Y LUEGO 
TIENE LIBRE ACCESO PARA 
ESCAPAR AL NORTE HACIA 
LA SERENA O AL SUR HACIA 
OVALLE, PUEDEN ESCAPAR 
EN ALTA VELOCIDAD, NO 
ES COMO EN CAMINOS DE 
TIERRA QUE LES SERÍA MÁS 
DIFICULTOSO ESCAPAR”
CRISTIAN OGALDE
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
RECOLETA 

“HEMOS DECIDIDO 
INSTALAR UNA CÁMARA 
DE ALTA DEFINICIÓN EN 
LAS PRÓXIMAS SEMANAS 
EN RECOLETA PARA 
EVITAR QUE SE SIGAN 
REGISTRANDO ROBOS EN EL 
SECTOR”
JONATHAN ACUÑA 
ACALDE DE OVALLE
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

R E M A T E S
 REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Comisión; 12% más impuestos  -  Exhibición:  martes de 9:00 a 13:00 hrs. -  Consultas: +56976680177

MIGUEL GUZMAN YURI   RNM 1344

Miércoles 23 de agosto de 2023, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Ordenado por 3° Juzgado de letras de Ovalle Rol: E-542-2023.

CAMIONETA RENAULT OROCH 2.0 AÑO 2019 
PPU LDWT.52

Inauguran luminarias solares en 
El Tome Alto en Monte Patria

MÁS SEGURIDAD

El alcalde de 
Monte Patria 
y la gober-
nadora, Krist 
Naranjo 
inauguraron 
la nueva ins-
talación en 
la comuna 
de los Valles 
Generosos. 
CEDIDA

En el acceso del pueblo se 
instalaron este alumbrado 
que entrega más seguridad a 
la comunidad, sobre todo, a 
los peatones.

Aplausos, emoción y satisfacción 
vislumbraban los rostros de decenas 
de pobladores del sector Tome Alto en 
Monte Patria que junto a la gobernadora 
regional, Krist Naranjo y el alcalde de 
la comuna, Cristian Herrera inaugura-
ron, a través de un corte de cinta, la 
instalación de alumbrado público con 
paneles fotovoltaico.

La iniciativa tuvo un costo que bor-
deo los $42 millones y fue financiada 
por el Fondo Regional de Iniciativa 
Local (FRIL) del Gobierno Regional 
de Coquimbo.  

Son 20 luminarias solares que se 
instalaron, sobre todo en el ingreso 
del pueblo, este proyecto ya finalizado 
tiene contentos a la comunidad del 
Tome Alto que anhelaba mayor ilumi-
nación en el acceso del pueblo, así lo 
comenta la presidenta de la Junta de 
Vecinos del sector, Gladys Pérez, “muy 

bonito que se cumplieran los sueños 
que toda la comunidad del pueblo 
tenía. Agradecerle al señor alcalde, 
a la señorita gobernadora que por fin 
se cumplió el sueño que quería toda 
la gente del pueblo. Este proyecto 
nos entrega seguridad a todos, a los 
peatones principalmente que cami-
nan hacia al pueblo o viene hacia la 

carretera y ojalá nos sigan ayudando 
para salgan más proyectos”, explicó. 

Por su parte, la gobernadora de la 
Región de Coquimbo, Kirst Naranjo, 
destacó el aporte del GORE y recalcó 
la significancia que tiene para los po-
bladores la iniciativa, “un importante 
proyecto para la comunidad de El 
Tome Alto, es una buena cantidad de 
paneles fotovoltaicos y de luminarias 
para el acceso al pueblo, pero también 
cumple un rol importante en seguri-
dad. Estamos contentos porque aún 
hay sectores vulnerables todavía en 
seguridad pública en nuestra región 
y en esta comuna, por lo tanto, nos 
alegra que los vecinos puedan contar 
con estas nuevas luminarias que les 
hemos financiado desde el Gobierno 
Regional que les ayudará a sentirse 
más seguros y caminar por sus calles 
con mayor tranquilidad”

Finalmente, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera manifestó 
que continúan cumpliendo de cara 
a la ciudadanía y agradeció el apoyo 
de la gobernadora Naranjo, “estamos 
cumpliendo un compromiso que asu-

mimos con a la comunidad, una de las 
primeras reuniones que tuvimos en el 
Tome Alto nos pidieron tener continuidad 
a un proyecto de luminarias solares que 
ya existía pero que no llegaba hasta 
el mismo pueblo y tampoco iluminaba 
el paradero del ingreso donde ellos se 
bajaban. Nos comprometimos con 
ellos a sacar adelante la iniciativa y 
gracias al apoyo del Gobierno Regional, 
de la gobernadora Krist Naranjo y del 
consejo regional logramos cumplir 
este objetivo y hoy tenemos nuevas 
luminarias solares que les permite 
bajarse de la micro y poder caminar 
con mucha mayor seguridad hacia 
sus hogares”

La obra gruesa de la iniciativa con-
templó el trazado eléctrico fotovoltaico, 
movimientos de tierra para instalación 
de los dados de hormigón h-20 para 
el montaje de los postes de 6 metros, 
instalación de canastillos de anclaje, 
montaje e instalación de luminarias led 
de 50 watts, 24 volts DC, con panel 
solar monocristalino de 300 WP y 
con 2 baterías en gabinete metálico 
y controlador de carga.

Monte Patria
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En Ovalle conmemoraron 245 años 
del natalicio de Bernardo O’higgins

EL LIBERTADOR NACIÓ UN 20 DE AGOSTO DE 1778

La jornada se inició con una ceremonia religiosa, que se llevó 
a cabo en la parroquia San Vicente Ferrer y continuó con un 
acto conmemorativo que se realizó en la Plaza de Armas, donde 
los protagonistas fueron los alumnos y alumnas de la escuela 
Bernardo O´Higgins de La Chimba. 

Una jornada muy especial se vivió 
en la conmoración de los 245 años 
del Natalicio de Bernardo O’Higgins 
Riquelme, que se realizó en Ovalle. 
Las actividades impulsadas por el 
municipio de Ovalle, a través del de-
partamento de Educación, el Instituto 
Ohigginiano local y la escuela Bernardo 
O’Higgins de La Chimba, se iniciaron 
con un Te Deum, que se llevó a cabo 
en la parroquia San Vicente Ferrer y 
contó con la presencia de autoridades, 
encabezadas por el alcalde Jonathan 
Acuña Rojas e integrantes de los es-
tablecimientos educacionales locales.   

Posteriormente, los actos conme-
morativos se trasladaron a la plaza de 
armas, donde se realizó la colocación 
de un ofrenda floral en el busto de 
Ohiggins, que se encuentra en el 
centro del principal paseo público de la 
ciudad, en símbolo de agradecimiento 
por el importante rol que cumplió 
Bernardo O’Higgins en el proceso 
de la independencia de nuestro país. 

En la oportunidad, la alumna de 
séptimo año básico Josefa Carvajal 
Álvarez hizo una alocución histórica, 
donde se destacó la vida del “Padre de 
la Patria”, que nació en Chillán Viejo 
el 20 de agosto de 1778 y llegó a ser 
diputado del primer Congreso Nacional, 
además de ser el Director Supremo 
entre 1817 y 1823, y Comandante 
en Jefe del Ejército. 

Al respecto, el alcalde Jonathan 
Acuña Rojas indicó que es muy im-
portante resaltar la vida y obra de 
uno de nuestros máximos próceres 
de la Patria “porque de esta forma 
las nuevas generaciones conocen su 
historia y comprenden lo relevante que 
es Bernardo Ohiggins para la historia de 
nuestro país”. En tanto, el presidente 
del Instituto Ohigginiano de Ovalle, 
Antonio Maurín señaló que siempre 
“hay que recordar y preservar nuestras 
tradiciones republicanas, sobretodo 

Ovalle

Una ofrenda floral en homenaje al general Bernardo O’Higgins dejaron las autoridades ovallinas y de la provincia. EL OVALLINO

cuando se trata del fundador de la 
Patria. Este acto conmemorativo es 
una transmisión para los jóvenes, 
para que conozcan los detalles y las 
personas importantes nuestra historia”. 

En tanto, el director de la escuela 
Bernardo O’Higgins de La Chimba, 
Hendrick Rivera afirmó que el mensaje 
más importante que dejó el “Padre 
de la Patria” fue que todos “pode-
mos cumplir nuestros sueños y eso 

queremos plasmar en nuestros estu-
diantes, que con sacrificio y esfuerzo 
pueden lograr lo que se propongan 
y si se presenta cualquier obstácu-
lo, no renunciar a lo que anhelan”. 
Finalmente, la jefa del departamen-
to de Educación Municipal, Miriam 
Vega indicó que O’Higgins nos dejó 
“el amor a la Patria y la tierra que 
lo vio nacer. Tenemos que seguir el 
ejemplo de nuestros próceres como 

Bernardo O’Higgins, quien dio su vida 
por la Patria”.  

En la ocasión, se realizaron diversas 
actividades artísticas, donde destacó 
la dramatización de los alumnos y 
alumnas de 5°año básico y de la 
Academia de Teatro denominada 
“Encuentro de pueblos y brindis a 
O’Higgins”, en el que se dio a cono-
cer parte de la historia personal de 
Bernardo O’Higgins. Asimismo, los 
estudiantes de 6°año básico pre-
sentaron un cuadro llamado Danza 
Colonial, donde mostraron sus des-
trezas en el baile. El acto concluyó 
con la declamación “A O’Higgins” que 
realizó la alumna de 5°año básico, 
Vanessa Naranjo Castillo, y la presen-
tación de la Academia de Folclor del 
establecimiento, quienes hicieron una 
muestra de nuestro baile nacional.

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:
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FRANCO RIVEROS B.
 La Serena

Cores vuelven a la carga en el Tricel en 
causa que busca destituir a Naranjo

AFIRMAN QUE SEGUIRÁN HASTA EL FINAL 

Fueron seis 
los cargos 
que acogió 
el Tricel para 
resolver la 
solicitud de 
destitución de 
Krist Naranjo.

LAUTARO CARMONA

Luego de que el Tribunal Constitucional dejara sin efecto la 
suspensión de la causa contra la gobernadora Krist Naranjo 
que lleva adelante el Tricel por falta a la probidad y notable 
abandono de deberes, distintos consejeros regionales 
recalcaron que ello fue sólo una maniobra dilatoria y que la 
decisión de seguir adelante, sigue intacta.

Fue el 13 de marzo de este año, 
cuando los 16 consejeros regio-
nales presentaron ante el Tribunal 
Calificador de Elecciones (Tricel) 
un requerimiento de destitución 
por notable abandono de deberes y 
faltas a la probidad administrativa 
en contra de la gobernadora regional 
Krist Naranjo.

En su momento, el abogado defensor 
de la gobernadora, Isidro Solís, plan-
teó  que el Tricel funcionaba como 
un tribunal de segunda instancia, 
es decir, que era para apelar lo que 
podría haber determinado la corte 
regional, lo que a su juicio podría 
desembocar en una situación de 
inconstitucionalidad. 

Por tal motivo, presentó una acción 
ante el Tribunal Constitucional, que 
si bien fue acogida a trámite, orde-
nándose la suspensión del juicio, 
finalmente dicho requerimiento fue 
dejado sin efecto. 

En ese contexto, hace unos días el 
Tricel dejó en acuerdo la reapertura 
del caso, y, por ahora, seguiría la 
instancia de pruebas, eventuales 
testigos y los respectivos alegatos 
de las partes. 

Frente a la reapertura del caso, 
el consejero regional Lombardo 
Toledo, dejó claro que su postura 
es seguir adelante. “Mantengo mi 
posición, que es llegar hasta las 
últimas consecuencias aferrado a 
lo que nos dijo el abogado, más allá 
que hubo un informe que nos dio la 
razón”, afirmó.

“Yo, por lo menos, voy a seguir, ya 
que no podemos dejar pospuestas 
situaciones que son de la comunidad 
en manos de terceros. A nosotros 
nos conviene que esto se dilucide 
porque hay tantas carpetas, pro-
yectos y obras que no están siendo 
ocupadas por la comunidad por un 
liderazgo que no da los frutos que 
se quieren”, añadió.

Por su parte, la consejera regional 
Ximena Ampuero comentó que “como 
en varias ocasiones hemos dicho, 
nuestra decisión en la causa sigue 
intacta con la intención de seguir 
en este proceso a través del Tricel, 
porque fue mediante una comisión 
investigadora que consideramos 
que hay faltas a la probidad como 
también abandono de deberes”. 

“En esto nosotros vamos a seguir, 
y lo que hizo la contraparte en el 
Tribunal Constitucional, que fue 
rechazado, nos da indicios que este 

proceso debe seguir adelante. No 
vamos a parar porque nuestro rol 
es fiscalizar a la gobernadora de la 
región”, recalcó.

Ampuero, pese a las dudas que 
surgieron en su momento, sostuvo 
que “personalmente, voy a seguir  
adelante en este proceso pues, las 
cosas dentro del Consejo Regional 
y con el Gobierno Regional no han 

mejorado en lo absoluto. En las 
sesiones, ella se sigue absteniendo, 
hemos visto a través de las redes 
sociales que sigue haciendo activi-
dades sola sin nosotros, entregando 
información o el trabajo que hemos 
hecho donde no nos incluye”.

“Esto significa que vamos a seguir 
con esto porque existe un colapso 
dentro del Consejo Regional que nos 
impide trabajar como corresponde 
en pos de mejorar la Región de 
Coquimbo a través de la inversión 
y en el respeto que nos merecemos 
los consejeros regionales de parte 
de la gobernadora. Que no podamos 
ir a terreno, pero sin embargo, ella 
recorre algunas comunas - no todas 
- hay que frenarlo y que mejor que 
a través de la ley. No vamos a parar 
y si tenemos el resultado después 
de las nuevas elecciones que se 
vienen, vamos a terminarla, porque 
es nuestro deber”,  puntualizó.

Por su parte, la consejera Tatiana 
Castillo señaló que el avance de 
los trámites siguen en la misma 
línea. “Cada una de las causas se 
deben respaldar con las pruebas 

y la gobernadora está en su de-
recho de contrarrestar o defender 
su postura. Lo que intentó hacer el 
abogado defensor era una estra-
tegia para dilatar y ganar tiempo, 
tal vez esperando que ella termine 
su periodo, ya que era obvio que el 
Tricel seguirá adelante”, enfatizó.

A LA ESPERA DE REUNIONES 
CON EL ABOGADO

Tras la determinación del Tricel 
de continuar con la causa, el con-
sejero regional Cristian Rondanelli 
adelantó que prontamente tendrán 
una reunión con el abogado Mario 
Zumelzu. “Ahí podremos abordar 
todo el proceso que conlleva de aquí 
en adelante, siempre cumpliendo 
con nuestro rol fiscalizador como 
Consejo Regional de Coquimbo”. 

“Por lo tanto, ahora la causa vuelve 
al Tricel y se tiene que empezar 
a ver todo lo que es la reposición 
del auto de prueba, para pasar a la 
citación de posibles testigos y los 
antecedentes que nosotros mane-
jamos, en los cuales se sustenta lo 
planteado a este tribunal por parte 
de nuestro abogado”, explicó.

Así, Rondanelli sostuvo que “por 
lo tanto, se reinicia nuevamente 
todo el proceso con la causa. Al 
final, nos damos cuenta que esta 
acción dilatoria de la gobernadora 
solamente frenó en un par de meses 
el proceso que debería ir avanzando. 
Así que vamos a seguir estando muy 
atentos con esta causa”, aseguró 
la autoridad. 

SE REINICIA NUEVAMENTE 
TODO EL PROCESO CON 
LA CAUSA. AL FINAL, NOS 
DAMOS CUENTA QUE ESTA 
ACCIÓN DILATORIA DE LA 
GOBERNADORA SOLAMENTE 
FRENÓ EN UN PAR DE 
MESES EL PROCESO” 
CRISTIAN RONDANELLI
CONSEJERO REGIONAL
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Unos 130 mil turistas y ocupación hotelera 
a tope se proyecta para Fiestas Patrias

ESTIMACIONES A UN MES DEL 18 DE SEPTIEMBRE

Cuando falta un mes exacto 
para los festejos patrios, 
desde el sector turístico 
señalan que si bien, aún 
es pronto para dar una 
estimación exacta del 
número de visitantes, prevén 
que la ocupación hotelera 
podría coparse en su 
totalidad. 

A la espera de un día feriado extra 
para Fiestas Patrias, los distintos 
preparativos y coordinaciones ya 
avanzan a toda máquina para recibir 
a los visitantes que podrían llegar a la 
región, y que como uno de los puntos 
más relevantes asoma el regreso de 
La Pampilla de Coquimbo luego de 
tres años de ausencia.

En ese contexto, desde la divi-
sión de Estudios y Territorios de la 
Subsecretaría de Turismo proyectan 
que a la Región de Coquimbo lleg-
garían cerca de 130 mil visitantes  
para estas Fiestas Patrias, con tres 
comunas de la zona dentro de las 
Top 20 como principales destinos. 

Estas son Coquimbo, que se ubica 
en cuarto lugar con 37.029 viajes 
proyectados, sólo superada por El 
Tabo (44.238 viajes), Viña del Mar 
(43.868 viajes) y Algarrobo (42.371). 
La Serena, en tanto, se posicionó en 
el noveno lugar, con 23.127 visitas y 
Los Vilos ocupó el 19° puesto, con 
15.376 turistas.

Al respecto, Angélica Funes, direc-
tora regional de Sernatur, espera que 
“nuestros atractivos como son la 
Fiesta de San Isidro en Vicuña, la de 
Los Peñones  de Ovalle, la pampilla de 

Canela en la Provincia del Choapa y 
el esperado regreso, después de tres 
años de suspensión, de La Pampilla 
de Coquimbo, la fiesta ‘más grande 
de Chile’, sumado a la multiplicidad 
de experiencias, se vea reflejado en 
cada comuna-destino de nuestra 
región, las que reciben a los distintos 
turistas intrarregionales, nacionales 
e internacionales que nos visitarán 
en casi una semana de festividades”.

En ese sentido, durante los prime-
ros días de septiembre, el Sernatur 
regional aplicará un sondeo de reser-
vas para saber cómo estará el flujo 
de visitantes de esta temporada. 
“Esta es una de las más fuertes del 
turismo nacional, la cual, dinamiza 
la economía local y para ello, la 
industria turística regional ya está 
preparándose con todos sus insumos 
dieciocheros”, destacó Funes.

Así, la directora regional del Sernatur 
adelantó que para difundir las ex-
periencias y el destino Región de 
Coquimbo, estarán presente en 
Santiago el día 8 de septiembre en 
el Patio Bellavista con los distintos 
municipios de la región, mientras que 
el 9 de septiembre, se ubicarán en 
el Parque Metropolitano para invitar 
a los visitantes a la zona, donde el 
mensaje es disfrutar durante esos 
días.

Por su parte, David Videla, jefe 
del Departamento de Turismo de 
la Municipalidad de La Serena, dio 
a conocer que “las proyecciones 
para Fiestas Patrias son positivas. 
Esperamos tener una mayor ocu-
pación hotelera en comparación 
al año anterior. Debemos tener en 
cuenta que La Serena en las últimas 
vacaciones y fines de semana largos 
ha estado en los primeros lugares 
de los ránkings en turistas”. 

“Invitamos a todas y todos a dis-
frutar de nuestro destino, de sus 

encantos gastronómicos, culturales 
y patrimoniales, de las actividades 
preparadas en el borde costero, cen-
tro y sector rural. En estos lugares 
habrán ferias de emprendimientos, 
fiestas costumbristas y tour turís-
ticos guiados,  todo para que los 
residentes y visitantes puedan dis-
frutar unas entretenidas y tranquilas 
Fiestas Patrias, siempre de manera 
responsable”, añadió.

 
SECTOR HOTELERO PROYECTA 
OCUPACIÓN COMPLETA 

Laura Cerda, presidenta de la Cámara 
de Turismo de la Región de Coquimbo, 
señaló que, a la fecha de hoy, ya hay 
reservas - a nivel de agencias de 
viajes - a partir del 11 y hasta el 20 
de septiembre.

“En cuanto a reservas hoteleras, 
aún es temprano para dar estadísti-
cas de ocupación más certeras. Sin 
embargo, las proyecciones que se 
evalúan por el comportamiento de 
visitas e interés por nuestra región 
de los periodos anteriores, tenemos 
la certeza que habrá una ocupación 
que podría llegar al 100% en los días 
peak de nuestra celebración en la 
semana patria”, sostuvo.

En ese sentido, agregó que “como 
siempre, los atractivos más solici-
tados son nuestras playas y balnea-
rios. A esto se suma La Pampilla 
de Coquimbo, que la da sabor de 
patrimonio y cultura a estas fiestas, 
además de actividades variadas en 
todos los municipios de nuestra 
región”.

“Por esto y más”, agregó, “creemos  
que será uno de los destinos favoritos 
a elegir al momento de decidir dónde 
ir”, recalcó Cerda.

La líder del gremio turístico destacó 
además que, en los valles del Choapa, 
Limarí y Elqui, “las fiestas tradi-
cionales y espacios de tranquilidad 
propios de estos sectores, también 
están siendo muy cotizados”.

Sin duda que uno de los platos fuertes será el retorno de La Pampilla de Coquim-
bo, luego de tres años de ausencia, con artistas confirmados como Ke Persona-
jes, el humorista Bombo Fica, Zúmbale Primo o Myriam Hernández,. Destaca ade-
más la pampilla de San Isidro en Vicuña que, además de contar con la presencia 
de agrupaciones musicales, también ofrece alternativas más tradicionales como 
juegos típicos, carreras a la chilena, artesanía y gastronomía.  
Además de las pampillas, sobresalen los balnearios de Totoralillo, Tongoy, Gua-
naqueros y Pichidangui, así como los valles de Elqui, Limarí y Choapa, que ofre-
cen distintas alternativas como astroturismo, camping y piscinas. 
Otra alternativa imperdible para Fiestas Patrias son los extensos kilómetros de 
playas para encumbrar volantines o para pasear por la orilla del mar, así como 
también distintos pubs y restaurantes con variados precios.

¿CUÁLES SON LOS PRINCIPALES ATRACTIVOS DE LA ZONA? 

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo ESTA ES UNA DE LAS 

FECHAS MÁS FUERTES 
DEL TURISMO NACIONAL, 
LA CUAL, DINAMIZA LA 
ECONOMÍA LOCAL Y PARA 
ELLO, LA INDUSTRIA 
TURÍSTICA YA ESTÁ 
PREPARÁNDOSE”

ANGÉLICA FUNES
DIRECTORA REGIONAL DEL SERNATUR

LAUTARO CARMONA
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La Sub 23 ya tiene rivales para los 
Panamericanos de Santiago 2023

TORNEO COMIENZA EL 20 DE OCTUBRE 

Los selec-
cionados 
chilenos de 
fútbol en 
Santiago 
2023 ya co-
nocen a sus 
rivales.
ANFP

En damas y varones se 
conocieron los rivales que 
tendrán los equipos que 
dirigirán Luis Mena y Eduardo 
Berizzo en los estadios  Elías 
Figueroa de Valparaíso y 
Sausalito de Viña del Mar.

Las selecciones femenina y masculina 
de Chile conocieron a sus rivales para 
disputar los Juegos Panamericanos 
de Santiago 2023 que se disputarán 
entre el viernes 20 de octubre y el 
domingo 5 de noviembre.

Las damas, que integran el Grupo A, 
se enfrentarán con Paraguay, Jamaica 
y un rival a definir de la Concacaf. El 
Grupo B, en tanto, está compuesto 
por Estados Unidos, Venezuela, Costa 
Rica y Argentina.

En la ceremonia de sorteo realizada 
ayer participó la seleccionada na-

cional Daniela Zamora, quien jugó 
el Mundial de Francia 2019 y los 
Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

Es el primer desafío oficial de Luis 
Mena como entrenador de La Roja, 
quien en los próximos días dará la 
nómina de 23 jugadoras a participar.

Los recintos en los que se llevará a 

cabo el certamen futbolístico serán 
el Elías Figueroa de Valparaíso y 
Sausalito de Viña del Mar.

LOS VARONES
En el fútbol masculino, con Chile 

también en el Grupo A, tendrá que en-

frentar a  México, Uruguay y República 
Dominicana

El Grupo B, en tanto, lo conformarán 
Brasil, Estados Unidos, Colombia y 
Honduras.

De cada serie avanzan los dos me-
jores a semifinales, instancia donde 
se dirimirá la lucha por las medallas.

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Una semana más de buenas 
noticias para el fútbol ovallino. Los 
tres representantes de la ciudad 
ganaron en sus respectivas com-
petencias, lo cual es un aliciente 
para lo que viene y permite mirar 
con optimismo el futuro.

Provincial Ovalle derrotó con 
justicia a un discreto Colchagua, 
logrando romper el cerco del elenco 

sanfernandino y manteniendo 
su arco en cero por ya más de 
cinco partidos.

Este viraje positivo que ha 
experimentado “El Ciclón del 
Limarí” desde la llegada del 
técnico Luis Pérez Franco, 
ha sido fruto de la sapiencia 
de un entrenador que supo 
reacomodar algunas piezas, 
cambió ciertos elementos del 
régimen de concentración del 
plantel, acopló buenos refuer-
zos e hizo entender a todos que 
la única receta para el triunfo 
es el trabajo constante y la 
convicción de que las metas 
están para alcanzarlas.

Sin lucir ni descollar en exce-

so, el conjunto que milita en la 
Tercera “A” ya está posicionado 
en la punta de la Liguilla Final 
y sueña con ese ascenso que 
le ha sido tan esquivo hasta 
el minuto.

Por su parte, el Club Social 
y Deportivo Ovalle se dio el 
lujo de clasificar con bastante 
anticipación a la instancia final 
de la Tercera “B” y la última 
fecha logró imponerse, no sin 
dificultades, ante el modesto 
Adriana Cousiño, con la salve-
dad de que lo hizo con mayoría 
de suplentes y ante un rival 
que lucha desesperadamente 
por salvar la categoría.

Queda la tranquilidad, eso 

sí, de que los dirigidos por 
Andrés Olivares cuentan con 
bastantes variantes como para 
pensar en objetivos mayores 
esta temporada, si bien hay 
claridad en que el verdade-
ro torneo está por venir, con 
equipos que serán más difíciles 
y en escenarios en los que 
seguramente la presión del 
público en contra puede ser 
un factor a considerar.

Finalmente, el renacido Club 
de Deportes Ovalle continúa 
con su puesta a punto en el 
Torneo de Proyección Sub-18, 
en el cual obtuvo su segun-
do triunfo consecutivo, esta 
vez ante Conchalí, dejando 

atrás una mala primera rueda 
y comenzando incluso a ilu-
sionarse con la posibilidad de 
meterse en la siguiente fase 
del campeonato.

Con un Danilo Chacón que 
conoce ampliamente el mundo 
del fútbol, los muchachos del 
CDO bien podrían seguir es-
calando y sentando las bases 
para un eventual regreso en 
gloria y majestad a las com-
petencias oficiales, la próxima 
temporada.

Este fin de semana espe-
remos que la buena racha se 
prolongue, con partidos en La 
Serena, Vallenar y La Florida, 
respectivamente.

Viraje y continuidad

CARLOS RIVERA
La Serena


